



EVALUACIÓN DE LAS INTERVENCIONES DE ENFERMERÍA EN LA MANIPULACIÓN MÍNIMA AL PREMATURO EN EL SERVICIO DE LA UCIN

Ana Karen Rosas Jiménez¹, Rosa María Guevara Cabrera¹, Rosa María Baltazar Tellez², José Arias Rico², Reyna Cristina Jiménez Sánchez² y María Luisa Sánchez Padilla²

1 Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, 2 UAEH. karen-044@hotmail.com

Los recién nacidos prematuros representan el 75% de la mortalidad neonatal y con mayor frecuencia en prematuridad extrema, de los otros el 60% sufre discapacidades neurológicas. (UNICEF, 2014). Los niños prematuros requieren un cuidado especial con manipulación mínima, dado que los estímulos excesivos dañan y afectan el desarrollo.

Evaluar si las intervenciones de enfermería están orientadas a la manipulación mínima en el prematuro en la UCIN, para evitar procedimientos innecesarios que propician la sobreestimulación.

Estudio tipo descriptivo, transversal, la muestra fue censal del personal en el servicio, el instrumento utilizado fue "intervenciones de enfermería en la manipulación mínima del recién nacido prematuro" con alfa de .88 con 43 ítems y con 7 dimensiones.

Los resultados por dimensión fueron: prevención de infecciones nosocomiales, con 100% de cumplimiento, el cuidado postural con 92%, interacción el 75%. En relación al cuidado de la piel, resultó incumplimiento en 62%, la vigilancia del dolor el 78% de incumplimiento, en cuanto a la vigilancia del estrés, el 62% y el entorno físico el 53% no cumplen. Como resultado los puntajes dan cumplimiento regular a la manipulación mínima y mostrando que las dimensiones más afectadas fueron la vigilancia de dolor, entorno físico y cuidado de la piel. Conclusiones: Este estudio de investigación presenta un cumplimiento de manipulación mínima en un 26% y el 74% se encuentra entre regular a bajo cumplimiento. En algunas dimensiones se da cumplimiento en la mínima manipulación como son: en la prevención e infecciones, en el cuidado postural, no así otras dimensiones en las que no se da cumplimiento, en la vigilancia de dolor y el entorno físico, dimensiones que están alteradas y no se da cumplimiento a la manipulación mínima que debe tener el recién nacido pretérmino.

Palabras Clave: Recién nacido prematuro, manipulación mínima.